

Síntesis Informativa

02/septiembre/2023

SECRETARIO

Productores michoacanos se suman a integración del plan nacional para sector cítrícola.- Con el propósito de sumar al Gobierno de Michoacán a la agenda de trabajo que se pondrá en marcha para la implementación del Plan Agronómico Integral y Estratégico en el Sector Cítrícola Nacional, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural de Michoacán, Cuauhtémoc Ramírez Romero, participó en la reunión interinstitucional convocada por la dependencia federal de este ramo. En este encuentro, encabezado por el **secretario federal Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, participaron también los representantes no gubernamentales de los Sistema Producto Limón Mexicano, el michoacano Bernardo Bravo Manríquez; de Limón Persa, César Cortés Bello, y de Productos Cítricos, Antonio Juan Soberón Ferrer.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/actividad-economica/productores-michoacanos-se-suman-a-integracion-del-plan-nacional-para-sector-citricola/>

Destaca México como tercer productor mundial de dátil medjool: Agricultura.- más de dos décadas de haber iniciado su cultivo, México ya se posicionó como tercer productor mundial de dátil medjool, con un volumen superior a las 19 mil 465 toneladas, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Al participar en el lanzamiento del Segundo Festival Internacional de Palma Datilera México 2023 - que tendrá lugar del 4 al 7 de noviembre de este año. Con la representación del **titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, indicó que el festival tiene el objetivo de difundir la cultura del dátil a nivel local, regional e internacional, en especial la calidad y sabor del fruto mexicano.

<https://www.masnoticias.mx/destaca-mexico-como-tercer-productor-mundial-de-datil-medjool-agricultura/>

<https://enalimentos.lat/noticias/7803-mexico-destaca-como-tercer-productor-mundial-de-datil-medjool.html>

SECRETARÍA

(B-407) Pone en marcha Agricultura laboratorio móvil en Central de Abasto de Ciudad de México para programa piloto de inocuidad.- Con el objetivo de

extender el uso de buenas prácticas en el manejo de vegetales frescos en la Central de Abasto de la Ciudad de México (CEDA), el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)** instaló un laboratorio móvil, con el propósito de analizar muestras para detectar microorganismos que pudieran afectar la salud humana.

<https://www.buroperiodistico.com.mx/pone-en-marcha-agricultura-laboratorio-movil-en-central-de-abasto-de-ciudad-de-mexico-para-programa-piloto-de-inocuidad/>

<https://acustiknoticias.com/2023/09/pone-en-marcha-agricultura-laboratorio-movil-en-central-de-abasto-de-ciudad-de-mexico-para-programa-piloto-de-inocuidad/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/539389/Pone-en-marcha-Agricultura-laboratorio-movil-en-Central-de-Abasto-de-Ciudad-de-Mexico.html>

<https://hojaderutadigital.mx/pone-en-marcha-agricultura-laboratorio-movil-en-central-de-abasto-de-ciudad-de-mexico-para-programa-piloto-de-inocuidad/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1697750260645347602>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1697723419276525896>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=278974188220318&set=pcb.278974238220313>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=848196170057981&set=a.556144725929795>

El complot de la realidad contra la 4T y el palenque político en San Lázaro.- La desaparición del Seguro Popular y el fracasado Insabi tampoco fueron temas. No hay corrupción, no es un chiste. Ése fue el fondo de su mensaje en Campeche. ¿Y los 15 mil millones de **SEGALMEX**? ¿No se enteró? Otras mentiras: somos el tercer país del mundo con menos desempleo; Sembrando Vida es el mejor programa de reforestación en el mundo y el Tren Maya es la obra más importante del mundo.

Excélsior, P4

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000821nc.pdf

Combate a corrupción y demagogia.- Ni siquiera la escandalosa desaparición de 15,151 millones de pesos en **SEGALMEX** tiene hoy una explicación, pues el presidente ha ignorado este caso de corrupción que triplica la denominada "estafe maestra", realizada en el sexenio de Peña Nieto y que mantuvo a Rosario Robles en la cárcel aún sin juicio. **El Universal, P14**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000686nc.pdf

AGRICULTURA

Realizan conservatorio sobre cambio climático.- EL CULTIVO indiscriminado de aguacate, agave y berries, y las granjas de cerdos emiten grandes cantidades de

metano a la atmósfera. México vive fenómenos extremos como la sequía en gran parte del territorio nacional, las inéditas olas de calor y el aumento del nivel del mar, que ya provocó la desaparición de comunidades en Tabasco y Veracruz, a pesar de que el país sólo contribuye con 1.5% de las emisiones globales, indicó el director general de Políticas para el Cambio Climático de la **SEMARNAT**, Agustín Ávila.

Excélsior, P13

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000788nc.pdf

Apatzingán, se resolverá a la brevedad: Torres Piña.- El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña anticipó que la situación del sector limonero en Apatzingán, se resolverá a la mayor brevedad posible. Dijo que al igual que en Zamora y Uruapan, de trabaja en una estrategia conjunta con la Secretaria de la Defensa Nacional y Guardia Nacional, para garantizar la seguridad a la industria limonera. En Apatzingán solo cortan tres días a la semana: lunes, miércoles y viernes. Esta semana nuevamente ni se hizo, a diferencia del resto de los municipios, que cortan prácticamente todos los días de la semana, agregó.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/apatzingan-se-resolvera-a-la-brevedad-torres-pina/>

Frentes Políticos ¿Quién manda?.- La noticia es preocupante. El crimen organizado permitió el reinicio del corte de limón en cinco municipios de la Tierra Caliente de Michoacán, mientras que Apatzingán continuaba con la suspensión de la pizca del cítrico. El gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla confirmó a media semana que el sector limonero reinició operaciones en Aguililla, Parácuaro, Múgica, Tepalcatepec, La Huacana y Buenavista Tomatlán; éste último, bastión de Los Viagras, brazo armado de Cártel Unidos. En lo que se ha convertido el mandatario: un simple vocero. **Excélsior, P11**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000735nc.pdf

Cárteles e inflación, la mezcla letal.- La lucha oficial contra la elevada inflación de los últimos años ha sido obstaculizada por los grupos criminales, que operan a lo ancho y largo del territorio nacional. Michoacán es el capítulo de violencia de alto impacto más reciente. En algunos municipios de esta entidad federativa en estos días al menos 22 grupos criminales se disputan el cobro de piso y derecho de tránsito que imponen a más de 20 mil productores y comercializadores de alimentos que Conforman la Canasta básica. Las protestas de productores y comercializadores ganaron la atención de los medios de prensa por las violentas

reacciones de los cárteles; estos han estado incendiando almacenes y camiones transportistas y disparando contra todo lo que se les cruce en el camino. Todo frente a la ausencia o impotencia de autoridades policiacas y de una Guardia Nacional que se ha visto rebasada. **Basta, P16**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000307nc.pdf

Cobro de piso se reporta desde hace tiempo: edil de Buenavista.- El cobro de piso y extorsiones por parte de grupos delictivos a productores limoneros, es un delito añejo y que no se puede negar, reconoció Sergio Báez Torres presidente municipal de Buenavista, Michoacán. Al respecto señaló que ningún productor del cítrico en su región, ha interpuesto alguna denuncia ante la Fiscalía General del Estado por motivos de extorsión, pero tampoco le han manifestado abiertamente ser víctimas.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/cobro-de-piso-se-reporta-desde-hace-tiempo-edil-de-buenavista.htm>

Aseguran dos camiones con reporte de robo, en Uruapan.- Aseguran dos unidades de carga con reporte de robo, llevaban más de 7 toneladas de aguacate. Durante la inspección de los camiones, los agentes detectaron que los choferes transportaban aguacate. Se contabilizó un aproximado de 378 cajas, equivalentes a más de 7.4 toneladas de este fruto.

<https://www.elsoldezamora.com.mx/local/municipios/aseguran-dos-camiones-con-reporte-de-robo-en-uruapan-10630980.html/amp>

PESCA/ACUACULTURA

Verde pide activar protección a tortuga caguama en BCS.- El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) pidió a la ***SEMARNAT y CONAPESCA*** reforzar acciones por la protección de la tortuga caguama (Carena carena), luego de que el gobierno de Estados Unidos emitió una certificación negativa para nuestro país por la falta de acciones que eviten la pesca incidental de ejemplares de esta especie en peligro de extinción. **Excélsior, P2**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000785nc.pdf

Última llamada para salvar a la vaquita.- Millones de dólares se han destinado a investigación científica, compensar a los pescadores afectados por las medidas de protección y apoyar a los que quieren usar técnicas pesqueras sostenibles que no

matan vaquitas. También hemos sido testigos de cómo la Secretaría de Pesca, ***CONAPESCA** e **INAPESCA*** han socavado los esfuerzos de las autoridades ambientales para salvar a la vaquita y promover la pesca sostenible. **El Universal, P15**
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000674nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

El ingreso de productores rurales aumentó 43.9 por ciento con los precios de garantía.- Para contrarrestar los efectos inflacionarios, el gobierno federal incrementó los precios de garantía en al menos cinco cultivos que proporcionaron un incremento real de 43.9 por ciento en el ingreso de los productores rurales. **La Jornada, P6**
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000623nc.pdf

CONTINGENCIA

Catástrofe en el campo de Tamaulipas, Veracruz y SLP, afirman que "la agricultura ya se perdió".- La sequía ha provocado la mortandad de ganado y ha ocasionado que se dejen de sembrar 150 mil hectáreas de soya, sorgo y maíz en el norte de Veracruz, Tamaulipas, y San Luis Potosí. Aunado a la falta de créditos, apoyos y programas de gobierno federal, por lo que es una catástrofe la que enfrenta el campo mexicano.
<https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/catastrofe-en-el-campo-de-tamaulipas-veracruz-y-slp-afirman-que-la-agricultura-ya-se-perdio-10632159.html>

INFORMACIÓN GENERAL

Corcholatas ven caos en encuesta Delgado da garantías.- Representantes de cuatro aspirantes a la candidatura presidencial de Morena criticaron el trabajo de la Comisión Nacional de Encuestas y la responsabilizaron de los retrasos en la entrega de boletas y levantamiento de los cuestionarios con los que se definirá a su coordinador. **El Universal, P1**
https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000594nc.pdf

Rueda Tren Maya 156 kilómetros.- Con un viaje de 156 kilómetros de Campeche a Teya, Yucatán y con el Presidente López Obrador a bordo, quedaron inaugurados los primeros recorridos del Tren Maya, que en total atravesará mil 554 kilómetros por cinco estados y que deberá ser inaugurado en diciembre. **Reforma, P1, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000761nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO rinde su penúltimo Informe de Gobierno desde Campeche.- En su mensaje, AMLO aseguró que este viernes uno de septiembre la refinería Olmeca o Dos Bocas comenzó a producir hidrocarburos y ratificó que en diciembre próximo entrará en funcionamiento el Tren Maya, que cruza por cinco entidades del sureste del país. Aseguró que la producción de maíz, frijol, leche y otros alimentos se ha incrementado y que el campo nacional se ha tornado productivo, lo que no es aceptado por muchos trabajadores del agro, a quienes se les niega el acceso a los créditos, como ocurre con micro, pequeños e incluso medianos empresarios, no así como los que cuentan con grandes capitales, a quienes se les conceden los empréstitos que piden. **Unomásuno, P11 /Diario Amanecer / EdoMex, P16**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000197nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000104nc.pdf

AMLO presume disminución de pobreza con su humanismo.- En su 5 Informe de Gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su sueño de reducir la pobreza y la desigualdad en México es ya una realidad, al destacar que de 2018 a 2022 la disminución de la pobreza en el país pasó de 41.9% a 36.3%. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023100039cd.pdf

Refinería Dos Bocas empezó ya a producir: López Obrador.- En el mensaje por su quinto Informe de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el próximo año el país no importará gasolinas ni diésel e informó que la Refinería Olmeca, en Dos Bocas, comenzó ayer a producir, 14 meses después de la inauguración de su primera fase. **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000588nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Tiempo de mujeres.- Hace tres meses, las elecciones que ocurrirán en México en el verano próximo dieron un giro en femenino. En esos días, Claudia Sheinbaum renunció a su puesto como jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Lo hizo presionada por Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador. Otra mujer, sin saberlo, le allanaba el camino en Morena. **Reforma, P8**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000836nc.pdf

Marcela Guerra, nueva presidenta en Mesa directiva de Cámara de Diputados.- Marcela Guerra Castillo, rindió protesta y asumió como nueva presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para el tercer año de la 65 legislatura. Fue durante la sesión preparatoria, la diputada federal del PRI, declaró legalmente instalados los trabajos del pleno de sesiones del Palacio Legislativo, en donde garantizó que actuará de manera institucional en la conducción de los trabajos legislativos. **Unomásuno P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000166nc.pdf

Lleva Frente al Congreso campaña presidencial.- Con gritos de "¡Presidenta!" y el apoyo de más de 200 legisladores de PRI, PAN y PRD, la hidalguense Xóchitl Gálvez se estrenó en la tribuna del Congreso como candidata presidencial de la Oposición en la sesión de instalación del periodo de sesiones de la 65 Legislatura. Los morenistas con sus "corcholatas" en veda y aún sin aspirante electo reaccionaron con gritos de "Es un honor estar con Obrador". **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_02092023/02092023000753nc.pdf